



Agustín Vargas *

Reciben mal la compra de Bankaool por Banco Ve por Más

La noticia de que el **Banco Ve por Más**, que preside **Jaime Ruiz Sacristán**, pretende adquirir a **Bankaool**, que dirige **Francisco Meré Palafox**, no fue bien recibida por el mercado financiero, sobre todo porque el primero no cuenta con excelentes resultados y por la incertidumbre que le ha arrojado su participación en el mercado español, a través del banco **Caja Popular**, el cual fue intervenido por el gobierno ibérico y posteriormente vendido en un simbólico euro a **Santander**, de Ana Botín, con el compromiso de asumir sus deudas.

Tan sólo la calificadora **Fitch Ratings** que en México dirige **Carlos Fiorillo**, colocó en observación negativa a la calificaciones del banco, cuyos accionistas mayoritarios son los miembros de la familia **Del Valle**, que ya de por sí no son buenas pues se ubican en 'BB' en moneda extranjera y 'B' en moneda local. Y en el caso de Bankaool puso sus calificaciones en "observación en evolución".

La agencia internacional argumenta su decisión al indicar que ambas partes han proporcionado información limitada sobre la operación que han solicitado les sea autorizada por la **Comisión Nacional Bancaria y de Valores** que preside **Jaime González Aguadé**, y demás autoridades financieras y reguladoras de la competencia.

La observación negativa representa el riesgo de registrar implicaciones negativas en el perfil financiero de Banco Ve por Más, sobre todo en su ya de por sí débil rentabilidad, así como en su capitalización y calidad de activos. En lo que toca a Bankaool, en caso de que no prospere la fusión, simple y sencillamente sufrirá una baja de su calificación debido a sus pérdidas recurrentes.

Ante esto, los analistas mueven la cabeza y recuerdan cuando Bankaool era la sólida sofom agropecuaria, **Agrofinanzas**, líder de su sector en la **Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE)**, que preside **Enrique Bojórquez Valenzuela**.